

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Plan Pirineos se erige como una de las grandes apuestas del Gobierno de Aragón. Un gran proyecto que repercutirá en gran medida en el sector turismo, pero del que se verán beneficiados otros grandes sectores como la educación, la sanidad, los servicios en los entornos rurales, y que supondrá una autentica apuesta en la lucha por la despoblación, y la fijación de población en los pueblos del Pirineos Aragonés.

Los primeros proyectos se enfocarán al turismo, sector que representa casi el 9% del PIB de la Comunidad, y en el que el turismo de montaña ocupa un lugar fundamental. Se trata de una estrategia a 4 años. Proyecto del que se beneficiarán las comarcas pirenaicas.

El 28 de febrero de 2024, el Gobierno de Aragón anunció la aprobación de inversiones por valor de 57 Millones de euros para este Plan Pirineos. Proyectos fundamentales, financiados con los Planes de Sostenibilidad Turística en Destino y con fondos propios del Gobierno de Aragón.

Entre los proyectos impulsados destacan la telecabina que conectará Benasque y Cerler, y la unión de estaciones de Astún y Candanchú.

También la celebración de otros cuatro convenios con otras tantas administraciones locales con proyectos integrados en el Plan Pirineos, todos ellos con un plazo de ejecución del 30% a final de 2024 y del 100% a 31 de marzo del 2026, que incluyen una partida, destinada al Ayuntamiento de Sallent de Gállego, por 5,3 millones de euros para un proyecto que incluye la construcción de un parking disuasorio en Formigal, una nueva zona de estacionamiento en Sallent, la peatonalización de la plaza Valle de Tena o el acondicionamiento del mirador de San Mamés para personas con problemas de movilidad.

Asimismo, la comarca de la Ribargoza recibirá 4,1 millones de euros para un plan en el que destacan la implementación de herramientas de control de flujos en los espacios naturales, las experiencias de realidad aumentada, la adecuación de rutas no motorizadas o la implantación de los programas Ribagorza Abierta por vacaciones y Ribargoza slowdriving.



Por otra parte, el Ayuntamiento de Panticosa tendrá 3 millones de euros para la construcción de un campo de golf, la rehabilitación y puesta en funcionamiento de la escuela para uso turístico, la puesta en marcha de apartamentos de alquiler para trabajadores y jóvenes en la residencia o la adecuación del uso cultural y turístico de la Iglesia, entre otros.

Por último, la Mancomunidad Valle del Aragón percibirá 4 millones de euros para un plan con actuaciones en varios municipios. Por ejemplo, la construcción de una pasarela mirador en la cima de la Raca, la creación del Oroel Park, el acondicionamiento de un circuito de BTT en el Valle de Aisa o la creación del dominio Collarada.

Todos estos proyectos van a suponer un gran revulsivo, y una apuesta decidida por impulsar un modelo sostenible social, medioambiental y económicamente hablando, para que las comarcas del Pirineo y sus pueblos puedan afrontar un futuro para sus habitantes actuales y generaciones posteriores. Un esfuerzo inversor que dotará de unas infraestructuras turísticas de primer nivel, integradas medioambientalmente en el territorio, y que conllevará atraer mayor inversión en otros sectores como el hostelero, de restauración, de servicios sanitarios, educativos, comerciales, etc.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular presenta la siguiente **Proposición no de Ley:**

"El Congreso de los Diputados insta al Gobierno a implicarse económicamente en actuaciones complementarias con el Plan Pirineos, mediante el apoyo de acciones en al entorno del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido y la Reserva de la Biosfera Ordesa-Viñamala y con la coordinación desde la Secretaría General para el Reto Demográfico de actuaciones en el ámbito de actuación de dicho Plan, dado el reto que supone para Aragón, la lucha contra la despoblación, la sostenibilidad económica, social y medioambiental, así como la puesta en valor y dinamización turística de todos sus territorios."